

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.

## LO DEL DIA.

Desde que no nos hemos visto, amable lector, ha habido, como quien dice, novedades; pero novedades que al principio parecían de gran trascendencia y que ya ayer mismo se redujeron á su verdadera significación.

Nos referimos al caso de Barcelona y á las noticias de Orán. Aquel y estas nos tuvieron el domingo soliviantados.

Lo de Barcelona ya se sabe que ha sido caso aislado, y sobre aislado, dudoso, con circunstancias que le acreditan, apesar de ser la víctima un señor juez, de caso ordinario de la jurisdicción inmutable de la Parca. Siempre sensible; es claro, pero no alarmante.

Lo de Orán, que no ha debido sorprendernos, por causas bien conocidas, obliga, principalmente á las autoridades de las provincias de Alicante, Murcia y Almería á redoblar la vigilancia de las costas; para lo cual, y en cumplimiento de las órdenes superiores del gobierno, ha tomado este gobernador las medidas convenientes.

De modo, que estamos como estábamos.

El gobierno, atendiendo las súplicas de esta ciudad y de Orihuela, decretó el domingo que continuará la suspensión de trenes de Alicante, cosa que se estaba cayendo, al peso de su conveniencia y oportunidad.

Cuando el domingo en la tarde se recibió el telegrama accediendo á dicha suspensión, reuniéronse en este ayuntamiento gran número de concejales y algunos vecinos distinguidos, acordándose telegrafiar al gobierno y darle las gracias por tal medida.

Al mismo tiempo, en aquella improvisada reunión, se habló una vez más del celo con que el señor Gobernador, Junta Local y Provincial de Sanidad, Sr. Coronel de la guardia civil, y autoridades locales, han cumplido con su deber en las pasadas circunstancias, por lo que, nuevamente y nombre de esta ciudad, se consignó un voto de gracias y gratitud para tan activos funcionarios.

La verdad es que un motivo de queja razonada, no lo hay contra nadie; porque el que no se ha movido por propio ánimo, se ha movido por los ánimos de los más.

Si las circunstancias hubiesen apretado, entonces se habría visto crecer cada cual en su cuerda; al animoso en ánimos, al medroso en aprehensión. Pero más vale

que no hayamos visto la prueba.

Volviendo al relato de lo local, consignaremos la desapacibilidad del día del domingo, que solo permitió á las gentes ir á misa, dormir una siesta forzada y retraerse del paseo, que si tenía el atractivo de la música, tenía lo repulsivo del viento y del agua que amenazaba.

La noche permitió que saliera, por fin, la procesion de la Merced, en la que iban alumbrando muchísimas señoras, ceñidas con la librea del escapulario de la Merced. Las efigies iban preciosas, todas ellas, llamando mucho la atención el paso del Niño Jesús, por su delicado conjunto, y el de la Virgen, que resultaba magnífico, por su riqueza y buen gusto.

Toda la carrera de esta procesion, principalmente el trozo de la Trapería y Santo Domingo, estaba llena de gente, cuyo número contrastaba con la soledad de los paseos y rebajaba la cifra que se supone de emigrantes.

Después de esta fiesta, se trasladó la animación á la parroquia de San Miguel, donde se celebraba la víspera del gran arcángel. Había allí arcos de verdes tallos, faroles de papel, mucha gente y mucha alegría. También supimos que hubo una ligera incomodidad, lo cual sentimos.

El tío de los Microbios, no es tan alto como dijimos. Nos ha sucedido con tal figura ó efigie, lo que sucede con el microbio; desde lejos se le vé muy grande, y desde cerca, casi no se le distingue, ni aun con el ojo del microscopio, que lo vé todo, según dicen.

Al tal tío, de quien se reía el pueblo, le han puesto en una mano una botella de ron, como preservativo del cólera. Ha sido la nota cómica de la fiesta de esa parroquia.

Lo solemne y grandioso fué la función de ayer mañana en el templo. Estaba este brillantísimo, lleno de luces, flores, macetas de alhábega y colgaduras. Cantó la misa D. José Hernandez, dignidad de la catedral de Placencia, sino recordamos mal, é hijo de esa parroquia. Predicó el Sr. Cura. Y ofició una orquesta que estuvo muy bien, ejecutando una misa muy buena, con un coro excelente. El niño que cantó de tiple tiene una voz muy dulce, que será lástima que se la fume con los primeros cigarros.

Se comprende el cariño que los feligreses de esa parroquia tienen á su patrono el valeroso Arcángel.

Este, y no hay más que verlo en su precioso camarín, no es solo el ángel, es el ángel gallardo, valiente, denodado, que lucha con el Mal, y lo vence, como se vé mirando lo que tiene bajo su planta. Miguel es el Bien Protector; el Demonio es la asechanza, es la tentación, es la caída.

Mira uno para arriba, con el telescopio de la fé, y vé: cielo azul, estrellas, Providencia, gloria, espíritus bienaventurados, ángeles, arcángeles, serafines, la inmortalidad!... mira uno para abajo, con el microscopio de la duda, y solo vé tinieblas, animaluchos y demonios, que no mueren ni con el agua régia.

## VOTO EN CONTRA.

Amigo Tornel: Propone en el número de ayer «Un suscriptor» que sean confirmadas las calles del Cabrito y de Azucaque, cambiándoles sus actuales nombres por los de *Polo de Medina* y *La Azucena*, respectivamente.

Yo me opongo, (—Y quién es V.?—Otro suscriptor con tanto derecho como el suscriptor de ayer) me opongo á tales variaciones, y espero que no las acordará el excelentísimo Ayuntamiento, y mucho menos por mocion de nuestro discreto amigo el Sr. Alcalde accidental. Otras huellas aspirará este á dejar de su paso por la Casa del pueblo, que esa proyectada lápida que habia de usurparle su puesto al sillar de la esquina del huerto de Fontes, cuyos gallardos caracteres románicos indican su parentesco más ó menos lejano con los sillares del Almudí y la Carnicería, y por ende, lo rancio y respetable de su prosapia.

Ignoro si el nombre del «Cabrito» perpetúa ó no algo que pueda haber algun interés en recordar: algo histórico, ó tradicional, ó popular siquiera; aunque si sé, que cuando á nuestro comun amigo el Sr. Tejera (D. J. Pio) le dió la idea (más de diez años ha) de componer un Romancero Murciano, uno de los pocos romances que hizo, y de los primeros, tomaba pié del nombre de esta calle, y refería cierta tradicion conservada por D. Juan Albacete, archivo viviente de murcianas antiguallas.

En cuanto al nombre de Azucaque, solo diré que á mí no me suena tan feamente como al «Suscriptor»; que á muchos les suena á cosa antigua, árabe ó morisca quizá, como tantos otros nombres de esta ciudad y de su Huerta; y que el de la Azucena no me suena me-

jor, porque no hallando circunstancia que allí lo reclame, me parece.... vamos.... cursi.

A V., amigo Tornel, que como archivero y cronista está llamado á hacer, respecto de nuestra ciudad, algun trabajo análogo al de Mesonero y Romanos sobre «El antiguo Madrid», ó al de la «Guía» de Fernandez de los Rios, toca en esta ocasion satisfacer la curiosidad de su Suscrito, y la de todos, acerca de la razon de ser de tales nombres, que alguna será. Pero hoy por hoy, aunque otra no hubiera que la de venir, de tiempo inmemorial, llamándose ambas calles como actualmente se las llama, sería razon bastante para no confirmárlas, mientras una razon de más bulto no lo reclamare imperiosamente.

Por ejemplo: supongamos que un día un rebuscador afortunado descubre un documento, un papel, que acredita que Jacinto Polo nació, ó vivió, en el actual callejon del Cabrito. ¿Quién dudará, entonces, que debe el callejon, cambiar su nombre por el del ingenioso autor de las «Academias del Jardín»?—Por esto estuvieron bien puestos los nombres, gloriosos para Murcia, de Pascual y de Ruiperez á las antiguas calles del Contraste y de las Mulas.—Bien hecho fué tambien, cuando el Centenario de Calderon, el cambiarle á la antigua estrecha calle de Rillo su oscuro nombre por el del claro autor del «Alcalde de Zalamea»; pues coincidiendo esto con el ensanche de la via, que hoy ya parece otra, nos recuerda, al par que una mejora urbana, la parte modesta que Murcia tomó en la glorificación de aquel génio.

Confirmaciones así, justificadas, pueden lograr el éxito que se propusieron sus autores, popularizándose al cabo. En cambio, otras.... Cuando la Revolucion, se confirmaron por vigésima vez una porcion de calles y plazas de Madrid, poniéndoles los nombres de los generales vencedores; y ¿quién nunca llegó á llamar á la del Pez, por ejemplo, calle de Caballero de Rodas? Aquí la mania llegó hasta bautizar las puertas del Hospital, poniéndole á una «de la Marina Española», y á otra de la «Soberanía Nacional»; y ¿hubo nadie que las nombrase así? Y ántes, á la plaza del Esparto ¿le llamó nadie plaza «de los Serenísimos Infantes duques de Montpensier», á pesar de la lápida pomposa que tal la declaraba? Hoy se llama plaza de Rómea (el Julian sobra), y esto prevalecerá, porque entre la plaza y

el teatro y nuestro gran actor existe una relacion íntima, que á cualquiera le entra, como quien dice, por los ojos.

El *si velet usus*, de Horacio, es tan aplicable á este negocio como á la cuestion del lenguaje. El *uso* tiene una lógica instintiva superior á la lógica escolástica de las Academias, y ante aquella lógica, que autoriza una porcion de irregularidades y modismos (que constituyen la propia fisonomía de un idioma) las Academias bajan por fin obsequiosas la cabeza. Pues con los nombres de las calles sucede algo por el estilo: aunque sean feos y vulgarotes, la Trapería siempre será la Trapería, y la Lencería Lencería, y la Frenería Frenería, y la Platería Platería: nombres significativos y propios, que yo no siento que estén arraigados en la tradicion popular, porque alguna idea nos conservan de la antigua fisonomía de Murcia.

Muy laudable es que se quiera honrar la memoria de los hombres ilustres como el suscriptor de ayer pretende honrar la de Jacinto Polo. Pero el medio seguro no es el que él propone. Haciendo de igual modo igual honor á los demás murcianos que lo merecen igualmente (Ramirez Pagan, Cascales, Clemencin, etc.), seria necesaria una guia de la nueva Murcia, y aún la gente seguiria llamando á la calle del «Suscriptor» callejon del Cabrito. El modo de lograr popularizar esos ilustres nombres es reservarlos para las calles ó vías nuevas, donde no tengan que luchar con otros ya arraigados. Así el del *Marqués de Corvera* triunfa pacíficamente en su paseo, y así triunfará en su calle el de Zabálburu. Algun dia se ha de regularizar, conforme á un buen plano, que aún no existe, el ensanche creciente del Barrio; y si al fin se hace la otra estacion de ferro carril por la Puerta de Castilla, aquella parte de la ciudad ha de ganar muchísimo en movimiento y vida, y hemos de ver extenderse la poblacion hácia aquel lado, y modernizarse todo el barrio de San Anton y San Andrés.

Pues entónces...

Y cuenta que no será el Suscriptor de ayer más devoto que yo de Polo de Medina.

Ah! Y que las azucenas me gustan mucho.

Otro Suscriptor.

Hoy 28.

### Concierto de la familia Box.

El notable guitarrista de esta ciudad, Sr. Palazon, nos remite las siguientes líneas que con gusto insertamos:

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: Los lectores de su amable periódico tendrán noticias del concierto que para la noche del domingo estaba anunciado como último de los dos que ha-

biam. de dar la familia Box.

En él se habian de ejecutar tan difíciles como bonitas piezas de su repertorio, y en las que figuraban para desempeñarlas la Srta. Box y los Sres. D, Francisco y el niño Box, todos los cuales constituyen la familia antes citada. El programa anunciado lo ejecutaron con toda la limpieza que les es peculiar, y principalmente el niño Box, jóven de 14 años que parece mentira que á su edad pueda dominar la bandurria, y sacar de ella sonidos tan sonoros y limpios. Los demás números no dejaron nada que desear á los concurrentes y estoy seguro, Sr. Director, que si esta familia diera otro concierto tengo la evidencia que tendrían mayor entrada que en estas dos veladas en que tanto se han distinguido y trabajado por complacer al público murciano.

Doy á V. gracias anticipadas por la insercion de este comunicado y se repite suyo afectísimo y s. s. q. s. m. b., José Palazon.

29 Setiembre 1884.

### PARTE SANITARIO.

El parte sanitario de ayer á los gobernadores es el siguiente:

«La Gaceta» de hoy publica el siguiente parte sanitario:—Provincia de Alicante: En Elche hubo ayer una defuncion del cólera, ninguna invasion. En Monforte 2 invasiones y 3 defunciones. En Novelda no hubo invasiones ni defunciones. Provincia de Tarragona: En Borjas, campo, hubo ayer una invasion del cólera y una defuncion. En Benifallet, en el campo, una defuncion y una invasion.

Extranjero.

En Marsella 4 defunciones. En Certe una. En el distrito 20. En el departamento de Govel algunos casos fulminantes. Perpignan, 4 atacados y 2 muertos. Rivesaltes 2. Vinca 2. Canoches 1. Nápoles, del 26 al 27, ha habido 166 casos y 74 defunciones; en curacion 155; cercanias 14 casos y 41 defunciones. Estadística: Nápoles van 10.652 casos denunciados, 5.622 defunciones. Génova: 47 casos 22 defunciones. En Spezia, 9 casos 6 defunciones; resto de la provincia 8 casos y 8 defunciones. Provincia de Massa, 3 casos y 2 defunciones.

Además, el ministro de la Gobernacion ha remitido un parte al Sr. Gobernador diciéndole que las gravísimas noticias que comunica el telégrafo acerca de la existencia del cólera en Oran, donde han ocurrido 7 casos de dicha enfermedad, seguidos de 6 defunciones, hace necesario tome medidas de rigor para evitar la propagacion del mal, por estar tan en contacto aquella poblacion con esta provincia, adoptando las mayores precauciones, y que se observe la más rigurosa vigilancia sanitaria

con las procedencias de aquel punto.

### CORRESPONDENCIA.

Madrid 28 de Setiembre.

Los periódicos siguen marcando en sus polémicas una temperatura bastante viva: los conservadores atacando al Sr. Castelar; otros colegas liberales discutiendo cosas de la izquierda.

—La «Gaceta» publica hoy la anunciada orden del señor ministro de Fomento, que nos parece discreta.

Deseando el Gobierno conciliar el interés de la enseñanza con el de la juventud estudiosa, ha tenido á bien mandar que sin hacer innovacion ninguna respecto al dia en que por reglamento deben inaugurarse los estudios académicos, se amplie el plazo de los exámenes extraordinarios hasta el dia 31 de Octubre próximo venidero, y que hasta igual fecha todas las matriculas se consideren ordinarias. Los alumnos de estudios privados podrán solicitar examen durante los próximos diez primeros dias del mes de Octubre.

—Acerca del fallecimiento del juez del distrito de las Afueras de Barcelona Sr. Garcia Castro, todos los periódicos de aquella ciudad están conformes en atribuirle á un grave padecimiento que dicho señor venia sufriendo.

—Segun «La Crónica de Cataluña», los internados en Francia, procedentes del cordon sanitario, fueron 24 hombres, incluso tres sargentos, que se llevaron 480 duros, que era la paga de la compañía.

—Dice «El Correo»:

«Entre los ministros hay algo así como un matrimonio que se lleva mal; pero que teme el rompimiento.

Romero Robledo, sobre todo, tiene quejas de Silvela, de Quesada y de Cos-Gayon, y de fijo que el martes plantea estas quejas en Consejo; pero todo se arreglará por ahora.»

Servicio particular del DIARIO DE MURCIA.

Madrid 28.

Hay bastante agitacion en la Bolsa y los cambios han tenido un gran descenso, con motivo de haberse presentado mucho papel en venta.

—El director interino de «La Discusion» Sr. Rodriguez Morales ha prestado la fianza correspondiente para no ingresar en la cárcel-modelo mientras se sustancia la causa que se le instruye, con motivo de la denuncia del artículo «Per accideus».

—Mañana llegarán los ministros á la Granja y conferenciarán detenidamente los Sres. Romero Robledo y Cánovas.

En el consejo de mañana no se

tratará nada de política ni se hablará de crisis una palabra.

—Los detenidos en Novelda con motivo del motin de anteayer, serán trasladados á la cárcel de Alicante.

—Ha cesado la alarma en Barcelona, por no haber ocurrido ningun nuevo caso de cólera.

Agencia Madrileña.

### NOTICIAS LOCALES.

Se ha resuelto que no proceda exigir responsabilidad á los médicos que reconocieron al soldado del cupo de esta capital Juan Antonio Alemany y al sustituto Antonio Roldan Morales, á los cuales se les ha declarado inútiles para el servicio militar.

Por no haberse presentado postores en ninguna de las subastas anunciadas, han sido autorizados los directores de las casas de Beneficencia, para la compra de viveres, combustible y efectos necesarios en dichos establecimientos.

Los libramientos para atenciones de la Marina, de que hablamos en nuestro último número, eran 66, importantes unas 400.000 pesetas. Por errata se equivocaron los números.

Ha sido nombrado D. Francisco Mellado Amorós auxiliar del alcalde de la Puebla de Soto para la recaudacion del impuesto de consumos por la vía de apremio.

Por el jefe del batallón reserva se llama al soldado Francisco Raguero Moreno, al que se previene que por conducto de la alcaldía solicite los documentos de crédito que tiene á su favor.

Hoy se verá en juicio oral, que no será público, la vista de una causa seguida por el juzgado de San Juan.

A propuesta de la Junta provincial de instruccion, se ha concedido el aumento gradual de sueldo, al cajero y oficial encargado de la contabilidad de fondos de primera enseñanza.

El sábado último quedó montado el gran puente de hierro que sobre la rambla de Librilla se ha construido para la línea férrea de Murcia á Lorca.

Hoy se ingresará en Hacienda 20,000 pesetas del ayuntamiento por su débito de consumos.

La Diputacion provincial ha acordado trasladar á otro local los dementes que existen en un departamento del Hospital, á fin de que estén con la comodidad é higiene de que hoy carecen y son indispensables para su curacion.

La subasta para la nueva cárcel de Cieza que debió ser doble y simultánea en aquel municipio y esta capital, por su cuantía, se ha verificado solamente en dicho pueblo, con perjuicio tal vez de los fondos de los pueblos del partido

judicial que también vienen obligados a su construcción. Si esto ha sucedido así, como tenemos entendido, no esperamos que por el señor Gobernador se le dé su aprobación.

**Telégrama.** Esta madrugada hemos recibido el siguiente, que por su poca importancia revela que no ocurre nada de particular.

«Madrid 30. El discurso de Castelar en Bilbao, notable; la parte relativa á los fueros ha disgustado á los liberales. Las disidencias entre Romero y Silvela pueden ocasionar crisis.»—A. M.

Ya ha dejado el lecho nuestro paisano Juan Ruiz (Lagartija) y dentro de pocos días estará restablecido de la herida que recibió en Salamanca.

A consecuencia de estas últimas lluvias ha sido inundada la estación de Zeneta, desplomándose y quedando totalmente reducida á escombros.

Se ha señalado el día 28 de Octubre próximo, á la hora de las once de su mañana, para la adjudicación en pública subasta de las obras de reparación del templo parroquial de la Purísima Concepción de la ciudad de Albacete, bajo el tipo del presupuesto de contrata, importante á la cantidad de diez mil setecientos cuarenta y seis pesetas diez y siete céntimos. La subasta se celebrará en los términos prevenidos en la instrucción publicada con fecha 28 de Mayo de 1877 ante esta Junta diocesana, hallándose de manifiesto en la Secretaría de la misma, para conocimiento del público, los planos, presupuestos, pliegos de condiciones y memoria explicativa del proyecto.

De «La Luz» de Caravaca:

«La afluencia de vendedores, á feria, es bastante, y creemos que será también de caballerías, y que la feria alcanzará la animación e importancia que desde antiguo viene presentando.

—El Círculo Artístico ha salido de la postración en que se hallaba impulsos de su celosa junta, á cuyo frente figura el Sr. Lopez Sanchez y de los beneméritos señores D. Alfonso Garcia y D. Sebastián Jaen.

—Amante de las ciencias y de deseo de contemplar el bello panorama que á una grande altura se presenta á la vista del observador, verificará esta tarde una ascension al globo, con el Capitan Martinez, nuestro estimado amigo D. Antonio Melgares y Marin, médico-cirujano de esta ciudad.»

Con motivo de hallarse en Espirado la familia del Secretario de este Gobierno civil D. Domingo Ayuso á causa de encontrarse enferma su señora esposa, el domingo en la tarde fueron á visitarle algunos empleados de dicha dependencia, entre ellos, el guitarrista

D. José Sandoval, dos discípulos suyos y varios jóvenes de esta localidad, reuniéndose en la casa de D. Francisco Perez á la cual fueron invitadas por este señor, así como las simpáticas tres señoritas hijas del mencionado Sr. Ayuso y algunas otras de aquel pueblo; cuya distinguida reunion, improvisó un baile con piano, que estuvo muy animado, quedando muy complacidos todos de la amabilidad del dueño de la casa, que hizo los debidos honores á la familia del señor Ayuso y sus amigos.

Las últimas lluvias han causado en la vía del ferro-carril del Mediodía los siguientes daños y desperfectos:

Una cortadura del terraplen kilómetro 411 en una longitud de sesenta metros cerca de la estación de Cieza.

Una de cuarenta y dos metros en el kilómetro 498 antes de Balsicas.

Un arrastre de terraplen kilómetro 503 en trescientos metros.

Una cortadura de ciento cuarenta y ocho metros en el kilómetro 514, cerca del partido de los Médicos.

El trabajo de las reparaciones comenzó inmediatamente de cesar el temporal, de manera que el tren mixto fué el único detenido en Cieza desde las 3 de la mañana hasta las 10, en que formando un solo tren unido al correo pasó por la arreglada cortadura del kilómetro 411 y siguieron así su marcha. El tren correo ascendente salió de Cartagena á su hora ordinaria, una de la tarde, puesto que desde las 12 del día estaban ya corrientes las cortaduras de los kilómetros 498, 503 y 514, así es que ambos trenes ascendente y descendente cruzaron en la estación de Pacheco sin novedad, más que con un retraso de tres horas el tren correo que venia de Madrid; por eso decimos en nuestro número anterior que habíamos recibido juntos los dos correos de aquel día. El telégrafo también estuvo interrumpido, pues el viento rompió veinte postes pero también fué reparada inmediatamente la avería.

El «Boletín oficial» del sábado contiene:

Partes sanitarias.

Circular para los efectos de la orden declarando limpios los puertos de la provincia de Alicante.

Reales órdenes disponiendo se vuelvan á encargar de sus respectivos destinos D. Alberto Bosch y Fustigueras y D. Ezequiel Ordoñez.

Otra idem dando de baja en el ejército al Teniente D. Máximo Beltran Guillen.

Circular encargando á las autoridades procedan á la busca y captura de los fugados de la Casa de Misericordia Pascual Guerrero y Pedro Jerónimo de San Nicolás.

Antuncio sobre comprobacion de

pesas y medidas en los distritos de la Union, Cartagena, Lorca y esta capital.

Circular á los Alcaldes de la provincia para que remitan el estado de las denuncias de infracciones forestales.

Cuentas de la Academia de Bellas artes y de la Junta provincial de Beneficencia.

Conclusion del programa para los exámenes de ingreso en el cuerpo administrativo.

Edicto llamando al marinero José Benito Lolla.

Idem sobre terminacion del reparto de consumos de Abanilla.

Idem del juzgado de Caravaca convocando á las personas que se crean con derecho y á quienes pueda perjudicar la inscripción del dominio de varias fincas en término de Cehegin.

El Gobernador de Jaen ha telegrafado al de Alicante manifestándole ha sabido extraoficialmente, que por Dominguez Bañon se conducen por el rio Segura unas 60.000 piezas de madera al amparo de una licencia para 400 pinos, y le ruega que ordene á la guardia civil vigile el desembarcadero de dicho rio y detenga las indicadas piezas de madera hasta depurar los extremos que abarca la comunicacion que por el correo le dirige. El Gobernador de Alicante lo ha participado al de esta provincia y ya se han dado las órdenes oportunas al primer Jefe de la guardia civil para los efectos que se interesan.

El Sr. Gobernador ha recibido órdenes para que inmediatamente se abran al público los baños de Fortuna, avisando al médico Director del establecimiento se presente en el mismo sin pérdida de tiempo.

El ministro de la Gobernacion telegrafó el domingo al gobernador de esta provincia, lo siguiente: «Mande V. S. retirar inmediatamente el cordón que hay establecido en esa provincia por la parte de Torre Vieja, el cual no tiene razon de ser. Participo á V. S. que he dado las órdenes oportunas para que cese la circulacion de trenes entre Alicante y esa provincia.»

El delegado del Gobierno en Cartagena participa al Sr. Gobernador que anteayer á las 11 de la mañana, en las puertas del Muelle, al entrar algunas personas procedentes del lazareto de fumigacion, como unas 70, se agruparon á su entrada multitud de personas que se encontraban fuera, y todas entraron sin poderlas contener los empleados ni la Junta de Sanidad; uno de los alcaldes que se encontraba presente, mandó retirar los empleados, quedando libre el paso al público, repitiéndose al poco tiempo lo mismo en las puertas de Madrid y San José. La Junta de Sanidad se reunió seguidamente en el ayuntamiento. Las comisio-

nes auxiliadas de la Junta de Sanidad han dimitido. Reina tranquilidad.

Nuestro amigo D. Pedro Gomez Esbry dá las gracias por medio de nuestro periódico, á las muchas personas á quienes directamente no puede manifestarles su reconocimiento, por los consuelos que le han prodigado en su afliccion por la pérdida de su amadísima hija Sofia. Lo consignamos en su nombre, reiterándole nuestro pésame.

REMITIDO.—Sr. Director del DIARIO. Muy señor mio: Debo decirle que el viernes pasado estuve en Cartagena á un asunto de alguna importancia y al llegar al cordón, me hicieron que fuese con una pa-peleta al lazareto, que está en un sitio llamado *El Empalmador* para ser fumigado; y, efectivamente, allí fuimos unas 200 personas, con nuestros equipajes, y la Junta de Sanidad nos hizo la exigencia de que le abonásemos una peseta cada uno, como se la dimos, y creo que dicha Junta no debe de estar autorizada legalmente, por lo que creo que es una exaccion ilegal, y por eso espero de V. diga alguna cosa en el periódico para que lo sepan los muchos paisanos nuestros que tienen que ir á la ciudad vecina. De V. afmo. y s. s.

Un suscriptor.

Esperamos que nuestros colegas de Cartagena, nos digan lo que haya de verdad respecto de tal arbitrio.

Se ha concedido un mes de pró-roga, que termina el 11 de Octubre, para que dé principio á las obras de reparación de la carretera del Palmar á Mazarron, al contratista de ellas D. Miguel Caballero.

Durante la licencia de un mes que disfruta el administrador del Hospital provincial Sr. Ayuso, le sustituye en su cargo, D. Paulino Gallur, bajo la responsabilidad del primero.

El día 2 del próximo Octubre estará abierto el pago en la habilitacion de primera enseñanza para los maestros de los partidos judiciales de Cieza, Lorca, Totana, Caravaca, Mula, y parte del de Murcia.

Los profesores deberán presentarse en este día personalmente ó representados en forma legal para el cobro de los haberes correspondientes al primer trimestre, previas la certification de asistencia y nueva cédula personal.

*Ama de cria.*—Hay una para su casa. Darán razon en el Molino del Amor, preguntando por Francisca Gomez (La Pequeña.)

*Otra.*—Dolores Tudela, de 27 años y leche de 8 meses, desea cria para su casa. Darán razon calle de las Pilas, núm. 22.

